

HORAS DE DESPACHO
Redacción desde las onatro de la ma-
drugada á las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
as 6 de la noche.

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO:
España. 1 25
Extranjero (Unión Postal). 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HOY DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

GRAN NOVEDAD FIGURIN

DON PEDRO CASAS Y LLENAS

Falleció ayer á las tres de la tarde
(E. P. D.)

Su desconsolada viuda, hijas, hermano (ausente), madre política, hermano y hermanas políticas, tíos, tías y demás parientes y don Miguel Llauger, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican, rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar a las diez y media del día de hoy y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, con igualmente al funeral que se celebrará el martes día 22 en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia á las diez y media.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Plaza de Cuadrado, núm. 17.

De la capital:

A causa sin duda del mal cariz que presentaba el tiempo durante el día de ayer, fueron escasas las familias que salieron a pasar el día en sus casitas de recreo.

Esto dio lugar a que durante la tarde los paseos se vieran algo más concurridos que de ordinario.

En la calle de Camaró hubo ayer por la tarde una reyerta entre varios individuos, los cuales de las palabras se propusieron pasar a los hechos cuando la oportuna presencia de un guardia municipal puso fin a la reyerta.

Uno de los contendientes sacó a relucir un cuchillo con el cual trató de herir a sus contrincantes.

Dicho individuo fué conducido al depósito de Capuchinos.

En el Cuartel de la guardia municipal, se halla depositada una llave que fué encontrada en la vía pública. La persona que acredite ser su dueño puede pasar a recogerla.

Juan y Miguel Mas, por el delito de hurto.

Estarán defendidos respectivamente por los letrados don Francisco Martorell y don Antonio Rosselló y Cazador, sosteniendo la acusación el abogado fiscal, señor Astray.

En la plaza mayor hubo ayer por la mañana un fuerte escándalo entre 2 mujeres las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes.

Con la intervención de varios transeúntes se restableció la paz entre los contendientes.

Ayer por la tarde falleció en esta ciudad nuestro querido amigo don Pedro Casas Llenas, persona conocida en el comercio, por su honradez intachable y su sabio trato.

Enviamos a la familia del finado la expresión de nuestro pésame.

A pesar del mal cariz que presentaba el tiempo en la tarde de ayer, la función gineástica en la Plaza de Toros se vio bastante concurrida.

Ayer por mala interpretación de un telegrama dijimos que había sido nombrado notario de Palma el de Luca señor Quintones cuando debía decir el de Suca señor Soriano.

Entre los pasajeros que han llegado esta mañana a bordo del vapor *Lulio*, figuraban don Pedro Buñil y don Juan Palmer.

que mejoren los días, dedicarse por completo a la siembra de cereales y legumbres. El agua caía desde el lunes en todos los distritos de esta comarca, será más que suficiente para poner a la tierra en buen tempero para la siembra.

Serenatas

La víspera de las once mil vírgenes tiene de números atractivos; las músicas y las capas.

De las primeras hubo para todos los gustos, desde la numerosa banda hasta a monótona y pesada zambomba.

Las capas no tuvieron tanta aceptación; algún amante de las costumbres tradicionales sacó a la calle la rugosa prenda.

Hubo patrullas de músicos que llevaban tras de sí a más de doscientas personas, traseñadores que iban a caza de serenatas.

Estas, según oímos a varios músicos, han decaído en categoría; las que en años anteriores se oían a veinte y veinticinco pesetas, gracias si ahora llegan a ser pagadas con tres miserables pesetas. Todo tiempo pasado fué mejor.

Necesariamente amenguando el precio, la mercancía resulta más averiada, y las víctimas son los oídos de las castas vírgenes que han tenido la fortuna de ser obsequiadas con alguna música, en la noche típica de las serenatas.

En el Colegio de La Pureza

Ayer se celebró la fiesta de este establecimiento con motivo de ser la Pureza de Nuestra Señora.

Por la mañana durante una misa se acercaron a recibir el pan del cielo unas doscientas niñas.

En la misa mayor ofició el canónigo don José Miralles, ayudado por don Luis Gamundi, canónigo, el capellán de la casa don Guillermo Oliver y un padre filipense.

En un hermoso panegirico ensalzó las glorias de María el ecocuente orador sag a lo don Bernardo Matas.

Estos actos se vieron concurridísimos.

Por la tarde se celebró con numerosísimo y distinguido concurso, el solemne acto de la repartición de premios a las alumnas que se distinguieron en el curso anterior.

Estuvo presidido por el visitador del establecimiento D. José Ribera Jaqueto, quien fué delegado para presidir por el Sr. Prelado Sr. Campius, que no pudo asistir al acto.

Concurrieron también don Matas Campius, dos P.P. Agustinos y otros dos de las Escuelas Pías, el Inspector de 1.ª enseñanza señor Marey y otros señores que no recordamos.

Al comenzar el acto y después de terminado, el coro de alumnas cantó un bonito Himno a la Virgen.

Después se procedió a la repartición de premios, habiéndolos obtenido las alumnas siguientes:

Internado

Primer Premio de Comportamiento, doña Margarita Bernad y Ferrer.

Primer Premio de Estudios, doña Magdalena Píris y Seguí.

Primer Premio de Labores, doña Petronila Fiol Crespi.

Segundo Premio de Estudios, doña Magdalena Coysa Alemany y doña Margarita Juan Juan.

Segundo Premio de Labores, doña María Moren Zanoguera y doña Juana Rosselló y Meras.

Externado

Primer Premio de Estudios, doña Trinidad Vidal Cabrinety.

Segundo id. doña Luisa Castellá Soler, doña Josefa Siquier de la Peña y doña Antonia Marey Llombart.

Además se concedieron multitud de Diplomas.

Los primeros premios consistieron en hermosas medallas de plata, con su cinta azul, hechas expresos, en las que se ven grabadas las iniciales de la alumna que lo ha merecido, y los segundos en magníficas coronas, también con su cinta y el nombre de la alumna.

La Hermana Secretario leyó una memoria de la que se desprende que la matrícula de la Normal de Maestras es de 42 alumnas; la del internado 33 alumnas; y la del externado 60.

Terminó el acto después de un discurso en que el señor Ribera felicitó a maestras y alumnas por los fructuosos resultados, animando a unas y otras a proseguir con fe y constancia la labor emprendida.

En el Oratorio, después, durante el Santísimo Rosario, se verificó un tesamanos a la Virgen.

Notas del Mar

Un barco a pique

Nuestro corresponsal en Ibiza, don Juan Buza, nos ha comunicado el choque habido en Ibiza entre el vapor *Iseño* y el pailebot *Tres hermanas*, yéndose el último a pique.

El *Tres hermanas* es de la matrícula de Andrag, tiene 14 toneladas y vá al mando del patrón don Ramón Ros.

El movimiento de buques ocurrido durante los días de ayer y hoy en este puerto ha sido el siguiente:

Ayer fondearon procedente de Soller y Valencia respectivamente los pailebot *Esperanza* y 2.ª *Dolores* llevando carga general.

Esta mañana a las siete ha fondeado procedente de Barcelona, el vapor *Lulio* siendo portador de la correspondencia, unos 30 pasajeros y variada carga.

Este mañana a llegado procedente del mismo punto, el vapor *Mallorca*.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Merced en sufragio de una difunta.

La exposición del Santísimo será a las seis de la mañana; acto seguido misa y la devoción del mes de rosario; a las diez la misa mayor cantada; por la tarde actos de coro y el anochecer, rosario, ejercicio del mes de Octubre y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la iglesia de Montesión principiará la novena de San Alonso Rodríguez, en la misa rezada que se celebrará a las siete y media, en la Capilla del Santo.

En el oratorio del Colegio de la Pureza de María, se obsequiará a Santa Ursula y las once mil Vírgenes con misa cantada a las diez y media y sermón que dirá el P. Nicolás Reus de la Congregación del Oratorio.

En Santa Clara fiesta a las mismas vírgenes, a las diez misa con música y sermón, siendo el orador D. Jaime Verger, vicario de la Soledad.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

EN NOVEDADES PARA SENORA
Ateneo de Mujeres, Sindicato 2 a 19

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Ayerio
Ibiza 20 a las 10:50

El vapor *Iseño* al entrar anoche en el puerto echó a pique al pailebot *Tres hermanas*, de la matrícula de Palma, que entraba de arribada.

El cargamento que lleva dicho pailebot es de habas y se halla sumergido a poca profundidad, habiendo esperanzas de salvarle.

Bauzá

(De nuestro servicio particular)

Registros.-Mejoría.-Tranquilidad

Madrid 20 a la 1

El gobernador niega que se hayan practicado registros a varios domicilios por temer a una agitación anarquista.

Dicen de Jaen que el diestro Montes continua mejorando y que pronto saldrá para Barcelona.

Nos comunican de Valladolid que el señor Gamazo continua tranquilo.

El río Muni

Madrid 20 a la 1

El gobierno ha dicho que el río Muni no ofrece nada por ahora para los braceros, pues estos deben ser indígenas dada la temperatura del país.

Sólo conviene que vayan comerciantes, industriales y agricultores.

Motines

Madrid 20 a la 1:10

Vigo.—Ha ocurrido un motín en las riberas del río Barber entre jaiteros y trañeros, arrojando los primeros al mar toda la sardina que traían los segundos producto de la pesca de las playas del Guixar.

Han ocurrido también otros motines, si bien de escasa importancia.

Rumor grave

Madrid 20 a las 3:15

Corre el rumor de haber llegado noticias de Tánger de que habían fracasado las negociaciones para rescatar a los cautivos españoles.

En los centros oficiales nada se dice respecto a este particular.

El globo ultraligero

Madrid 20 a las 3:15

Paris.—El globo de Santos Dumond partió llegando hasta Saint Cloud. Después dió la vuelta a la torre Eiffel, regresando al punto de partido.

No se le concedió el premio anunciado por haber tardado 44 segundos más del fijado.

Crisis

Madrid 20 a las 8:15

En el Consejo no se planteó la crisis, logrando imponerse el señor Sagasta.

Este dijo que habría los aumentos disponibles en los presupuestos.

Créase que la crisis ha sido aplazada para otra ocasión más airosa.

Falsificación de billetes

Madrid 20 a las 8:45

Esta madrugada se han practicado activas diligencias por el juzgado para descubrir una fal-

sificación de billetes de la lotería de Navidad.

En los registros practicados en los barrios bajos se ha descubierto una prensa litográfica con un billete en blanco.

Ha sido detenido é incomunicado un sujeto.

Se sospecha que los falsificadores hicieron desaparecer las pruebas al leer el periódico de anoche que publicaba la denuncia del hecho.

La mayoría de los demás registros han sido infructuosos.

La benemérita y la policía siguen las pesquisas.

Detenido

Madrid 20 á las 9'15

Cádiz.—El vapor *Satrústegui* ha suspendido su salida de Barcelona á causa de haberse negado los fogoneros á embarcar á un sujeto que no forma parte de la asociación.

Témese que ocurra una huelga general.

Meeting

Madrid 20 á las 9'15

Vigo.—Se ha celebrado un meeting en el teatro Rosalía de Castro, asistiendo más de 2.000 personas.

Lo presidió la junta de defensa, pronunciándose discursos enérgicos contra la Real orden de la pesca y censurando al señor Montero.

Algunos pidieron que fuese quemado su retrato.

Fueron aprobadas las conclusiones conocidas.

Colisión-Disturbios

Madrid 20 á las 9'15

Vigo.—En la dársena del río Berber hubo una colisión entre traineros y jeiteros, dándose palos y bofetadas.

Hay algunos contusos.

Los traineros destrozaron los puestos de los jeiteros, tirándoles la sardina al mar.

La situación continua agravándose.

Han ocurrido disturbios en otras playas.

Muerto-Ahesion

Madrid 20 á las 9'15

Vigo.—En la ribera del río Berber ha muerto un jeitero apaleado.

Los traineros han pedido á la federación obrera que se adhiera á la federación neutral, dejando á los asociados en completa libertad.

Precauciones.

Madrid 20 á las 9'15

Sevilla.—Esta madrugada la benemérita ha recogido muchas armas.

Continúan los temores de que ocurra una fuerte algarada al llegar los delegados obreros.

Navegación aérea

Madrid 20 á las 9'45

París.—Los ensayos hechos por Dumond de navegación aérea han tenido un éxito completo.

A pesar de las dudas de la Academia el fudador del premio de 100.000 francos se los ha entregado, abrazándole con efusión.

Dicho premio lo entregará Dumont á los pobres.

Naufragio

Madrid 20 á las 9'45

Ha naufragado la barca *Josefina Ana*, de la matrícula de Fecampe que se dedicaba á la pesca de bacalao en Terranova.

Le evaba treinta tripulantes, los cuales se supone que han perecido.

Huelga

Madrid 20 á las 10

Cádiz.—También se han declarado en huelga los fogoneros engranadores y paleros de los vapores *Reina Cristina* y *San Ignacio*.

Témese que la secunden los fogoneros de los vapores *Villaverde* y *Luzón*.

Contra los Consumos

Madrid 20 á las 12'55

12'40

12'45

Se han celebrado en los jardines del Retiro los anunciados meetings socialistas contra los consumos.

La concurrencia no ha sido más que regular á causa del mucho frío reinante.

Presidió el acto Pablo Iglesias quien ha explicado que el acto no era para meter ruido sino buscar los medios para conseguir la abolición del impuesto de consumos, en cuyo objeto están interesadas todas las agrupaciones socialistas y gremiales.

El acto es esencialmente político pues responde á una reclamación contra el Estado.

Han hablado los oradores Machín, Rubio, Santiago Angulo y otros, consignando que el partido socialista inició la corriente pero aunque se consiguiere la suspensión de los consumos no se resolvería el problema obrero.

Quejido, aludiendo al meeting celebrado en el teatro de Apolo, ha dicho que corresponde á los comerciantes el realizar lo que se pide. Nosotros debemos empujarlos.

El impuesto de consumos se sostiene porque permite irregularidades.

El estado comete una estafa colosal.

Se ha ocupado del negocio de los cambios y de la depreciación de la plaza.

Ha hecho el resumen Pablo Iglesias, diciendo que los socialistas son enemigos de retóricas. Trabajan incansables para lograr la emancipación. Aprovechemos pues estos momentos para crear una masa social cuyo conjunto de fuerzas sea suficiente para derrocar el impuesto y acabar con los monopolios.

Hágase temer al estado mediante una asociación obrera capaz de llevar acabo la revolución mas santa que conozcan los siglos.

Las sociedades federadas y los consumos.

Madrid 20 á las 12'55

13'10

Se ha celebrado el meeting de las sociedades federadas, contra los consumos en el Frontón Condal.

Asisten unos 300 individuos.

Preside el señor Coll.

Se leen numerosas adhesiones incluso de los señores Biasco Ibañez, Rodrigo Soriano, Lerroux, Isabel y Jounoy.

Díaz (cantero) aboga por la separación del clero del estado.

El señor Bermejo Solador consigna los abusos de los consumidores y califica á los diputados de anarquistas por sus imprudentes medidas que arrojan á la miseria á los trabajadores. Es necesario, —dijo— que vayamos á la revolución, que se cierren las tiendas y no trabajemos durante dos días.

El señor Castro, redactor del *Evangelio*, dice que puede sustituirse el impuesto de consumos recargando los alquileres, el juego, las cédulas y la lotería.

El señor Plaza pide que con-

tribuya el rico en vez del pobre y que se coloquen taquillas en los teatros.—Quien quiera religión, que la pague—dijo. Aplausos.

Se pronunciaron otros discursos abogando por la supresión de los consumos.

El acto terminó á las once.

Reinó orden.

Otro meeting

Madrid 20 á las 13'15

El meeting celebrado en La Alhambra lo presidió el señor Azcarate, quien dió lectura á varias cartas de los señores Canalejas y Sanchez Perez escusando su asistencia.

Hablaron los señores Corona en representación de la Sociedad La Juventud Republicana, Riquelme, periodista, Viñas, obrero de Cadiz, y los diputados señores Urquía, Ruiz, Jimenez, Melquiades y Azcarate, combatiendo enérgicamente el impuesto de consumos y la necesidad de estudiar una solución inmediata.

Se notó el predominio de los republicanos quienes censuran las afirmaciones que no les convenían, motivando al señor Azcarate que encareciera el orden á la Presidencia.

Meeting

Madrid 20 á las 13'40

En el teatro de Apolo se ha celebrado un meeting contra el impuesto de consumos.

Lo presidió el señor Lerroux. El señor Figuerola explicó el deseo de la abolición del impuesto de consumos.

Se pronunciaron varios discursos pidiendo también el abaratamiento de los trasportes y la reforma de las tarifas de Aduana.

El señor Romero Robledo pidió que se formen juntas locales.

Conferencia

Madrid 20 á las 15'15

Sevilla.—En la conferencia celebrada entre el Capitán general y los propietarios de la fábrica La Cartuja convinieron en abrir los talleres el lunes, admitiendo á todos los obreros.

Han sido detenidos otros cuatro anarquistas.

Manifestación

Madrid 20 á las 15'20

Castellón.—Después del meeting celebrado contra el impuesto de consumos salieron en manifestación unas 13.000 personas dando gritos de ¡Abajo los consumos!

Los manifestantes visitaron al gobernador suplicándole elevase al Gobierno la protesta de la población entera contra los consumos. Reinó completo orden.

Contra los consumos.-Renuncia

Madrid 20 á las 21'50

Se han verificado meetings de protesta contra el impuesto de consumos en San Sebastián, Salamanca, Castellón, Llorca, Granada y Reus.

El hermano del príncipe de Asturias ha renunciado al sueldo de guardia marina.

Debate político.-Huelga

Madrid 20 á las 23'35

Mañana seguirá en el Congreso el debate político.

El señor Urzaiz terminará de explicar la Real orden referente al pago en oro de las utilidades.

Cádiz.—Los huelguistas fogoneros se muestran disgustados porque hoy zarpará del puerto de Barcelona el vapor *Satrústegui* y el miércoles lo verificará de este puerto el *Reina Cristina*.

Los huelguistas cuestionan con la santidad de los fogoneros de Sevilla y otros puntos.

“Las Baleares,”

19, QUINT, 19

HOY

Exposición y venta de las NOVEDADES para Otoño é Invierno.

GRAN-NOVEDAD FIGURIN

—NI—NI—

BARATUR, TODO EL AÑO. BARATURA

Antes de verificar la huelga general en 20 de noviembre se enviará un ultimatum á las compañías.

Recepción.-Sorpres

Madrid 20 á las 23'10

En la Academia de San Fernando se ha verificado la recepción del nuevo académico señor Serrano.

Le contestó el académico señor Fernández.

El inspector señor Curtoy ha marchado á Aranjuez para ser prender una casa de juego, logrando detener á veinte y ocho jugadores.

Entre ellos había un concejal.

Derrota.-Tranquilidad

Madrid 20 á las 23'35

El Español dice que se prepara una derrota al señor Urzaiz en el Parlamento, lo cual le obligará á dimitir.

Esto resolverá la crisis latente, concretándose á sustituir al señor Urzaiz.

Dicen de Sevilla que el lunes se abrirá la fábrica La Cartuja. En Vigo reina completa tranquilidad.

Dos noticias

Madrid 20 á las 23'35

Desmientese la noticia de que el señor Valcárcel entregue mañana á la Reina documento alguno, pues solamente se expondrá las quejas y el disgusto de los marinos contra la indiferencia del gobierno.

Háblase de que un inspector de Madrid ha sido procesado en una causa del Juzgado de Barcelona y también por un hurto de un reloj.

Llegada.-Jubileo.-Protesta

Madrid 20 á las 23'35

Avila.—Ha llegado el señor Silvela al que han hecho un entusiasta recibimiento.

Regresará mañana á Madrid.

Orihuela.—Se ha verificado un jubileo al que han asistido 5.000 fieles, reinando completo orden.

Oviedo.—Los católicos han telegrafiado al Gobierno protestando contra la supresión del jubileo.

Huelga general

Madrid 21 á las 2'30

París.—Créese que el primero de noviembre habrá huelga general de mineros.

El gobierno ha declarado en estado de sitio algunas localidades.

Armas aprehendidas

Madrid 21 á las 2'40

El prefecto de Saint-Etienne aprendió dos cajas de fusiles destinados á los huelguistas mineros.

Los gobiernos del Brasil é Inglaterra someterán al arbitraje de Victor Manuel la cuestión de Guayanas.

Inauguración.-Convenio

Madrid 21 á las 2'40

Se ha inaugurado el teatro de la Zarzuela con varios llenos consecutivos.

En el meeting celebrado contra los consumos se convino en que representa el movimiento de la opinión del país.

Crisis

Madrid 21 á las 2'40

En el ministerio de Gobernación hay carencia de noticias.

Se insiste en que se declarará la crisis, si bien sólo alcanzará el señor Urzaiz.

Si se promueve será de fácil solución.

Una acta

Madrid 21 á las 2'40

En el acta del lance suscitado entre los señores Merino y Fuentes, los padrinos del primero declararon que estaban imposibilitados para tratar esta cuestión de honor mientras el señor Fuentes sea director de *El País*.

Los padrinos de éste manifiestan que ha dimitido del cargo, reconociéndose la caballerosidad del señor Fuentes.

Cuestión de honor

Madrid 21 á las 2'40

La cuestión suscitada entre los señores Merino y Fuentes ha sido solucionada por medio de una acta.

Confírmase la noticia de que ha dimitido el señor Fuentes del cargo de director de *El País*.

Con este motivo se reconoce la caballerosidad de este y por lo tanto no hay motivo de duelo.

Apuestas en la corrida de toros

Madrid 21 á las 4

Las apuestas hechas en la corrida han sido 900 pesetas para los Veraguas, 965 para los de Anastasio Martín, 1036 para los Muruves, 1000 á los Adalid, 850 á los de Concha, 1175 á los de Palha, 960 á los de Vilamarta y 825 á los de Castellanos.

El premio ha sido concedido al *Adalid*, pagándose 30 pesetas, 85 céntimos por duro.

Los presupuestos.-Crisis

Madrid 21 á las 4

Hasta el miércoles ó jueves no se examinarán los presupuestos. Asegúrase que no hay nada de crisis, manifestándose que está todo conjurado.

Reunión.-Acuerdo

Madrid 21 á las 4

Algunos redactores de *El País* se han reunido para tratar de la cuestión del ex-director señor Fuentes.

Dícese que lo dirigirá uno de sus redactores más importantes.

Recordaron también no haber motivo alguno para sostener el duelo con el señor Merino, pues hacer lo contrario sería defender con las armas á aquél que se conduce de otra forma con ellos.

Merchela